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ABSTRAK 

Sari sugiyanti. 2025. “Strategi Guru Kelas  Dalam Membentuk Karakter  Peduli Sosial Peserta 
Didik  Kelas V  Di Sdn Sumbernongko Ngusikan Jombang”, Tesis: Prodi Magister 

Pendidikan Agama Islam Universitas KH. Abdul Chalim. Pembimbing Tesis: Dr. Imam 
Syafi’I, M.Pd., M.Pd.I 

Kata kunci: Strategi, Guru Kelas, Karakter  Peduli Sosial, Peserta Didik 

Strategi guru kelas dalam menghasilkan karakter peduli sosial pada Sekolah Dasar sangat 

penting, karena dapat membantu peserta didik tahu nilai-nilai empati dan  tanggung jawab 
terhadap lingkungan serta sesama. Mengingat hubungan yang erat antara guru dan siswa di 
kelas, peran guru kelas sangat penting dalam menumbuhkan prinsip-prinsip kepedulian sosial. 

Tujuan penelitian ini yaitu, Untuk menganalisis implementasi guru kelas dalam membentuk 
karakter peduli sosial peserta didik kelas V di SDN Sumbernongko Ngusikan Jombang dan  

Untuk menganalisis strategi guru kelas dalam membentuk karakter peduli sosial peserta didik 
kelas V di SDN Sumbernongko Ngusikan Jombang. Penelitian ini dilakukan dengan melakukan 
wawancara dengan kepala sekolah, guru kelas, dan peserta didik. Data dikumpulkan melalui 

observasi, wawancara, dan dokumentasi. 
Penelitian ini merupakan jenis penelitian kualitatif dengan menggunakan pendekatan  

studi kasus, analisis data dilakukan sejak  penelitian menentukan fokus penelitian sampai 
menyusun laporan penelitian. Terdapat tiga alur dalam kegiatan analisis penelitian kualitatif yang 
terjadi secara bersamaan, yang meliputi kondensasi data, penyajian data serta penarikan 

kesimpulan atau dapat disebut dengan verifikasi. 
Hasil penelitian menunjukkan bahwa guru kelas membentuk karakter peduli sosial 

peserta didik melalui pendekatan keteladanan, pembiasaan, sosialisasi, dan penguatan. Strategi 

pembelajaran yang digunakan mencakup pengajaran langsung, pembelajaran kooperatif, berbasis 
proyek, dan teknologi. Faktor pendukung dan penghambat berasal dari lingkungan keluarga, 

sekolah, dan masyarakat yang saling memengaruhi, baik melalui keteladanan, budaya positif, 
maupun nilai gotong royong, serta terhambat oleh kurangnya perhatian, pelatihan, dan pengaruh 
negatif lingkungan. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

ix 
 

ABSTRACT 

Sari Sugiyanti. 2025. “Classroom Teacher Strategy in Forming Socially Caring Character of 

Fifth Grade Students at Sdn Sumbernongko Ngusikan Jombang”, Thesis: Master of 

Islamic Education Study Program, KH. Abdul Chalim University. Thesis Advisor: Dr. 

Imam Syafi’I, M.Pd., M.Pd.I 

Keywords: Strategy, Classroom Teacher, Socially Caring Character, Students 

Classroom teacher strategy in producing socially caring character in Elementary School 

is very important, because it can help students know the values of empathy and responsibility 

towards the environment and others. Given the close relationship between teachers and students 

in the classroom, the role of the classroom teacher is very important in fostering the principles of 

social care. The purpose of this study is to analyze the implementation of classroom teachers in 

forming socially caring character of fifth grade students at SDN Sumbernongko Ngusikan 

Jombang and to analyze the strategy of classroom teachers in forming socially caring character 

of fifth grade students at SDN Sumbernongko Ngusikan Jombang. This study was conducted by 

conducting interviews with the principal, class teachers, and students. Data were collected 

through observation, interviews, and documentation. 

This study is a type of qualitative research using a case study approach, data analysis 

was carried out from the time the research determined the focus of the research to compiling the 

research report. There are three flows in qualitative research analysis activities that occur 

simultaneously, which include data condensation, data presentation and drawing conclusions or 

can be called verification. 

The results of the study show that class teachers shape students' socially caring 

character through exemplary approaches, habituation, socialization, and reinforcement. The 

learning strategies used include direct teaching, cooperative learning, project-based, and 

technology. Supporting and inhibiting factors come from the family, school, and community 

environments that influence each other, both through exemplary behavior, positive culture, and 

mutual cooperation values, and are hampered by lack of attention, training, and negative 

environmental influences. 
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 ملخص

فٙ ثُبء شخصٛة انشعبٚة الاجحًبعٛة نذٖ طلاة انصف  . "اسحشاجٛجٛة يعهى انفصم٠٢٠٢سبس٘ سٕغٛبَحٙ، 

 ٕ انخبيس فٙ يذسسة سٕيجشََٕغكٕ َغٕسٛكبٌ جٕيجبَغ"، سسبنة يبجسحٛش فٙ انحشثٛة الإسلايٛة، جبيعة خٕنٛ

ٙ انحشثٛة الإسلايٛة  .عجذ انحهٛى. يششف انشسبنة: انذكحٕس إيبو سٛبفٙ، يبجسحٛش ف

نفصم، شخصٛة انشعبٚة الاجحًبعٛة، انطلاة: اسحشاجٛجٛة، يعهى اانكهًبت انًفحبحٛة  

ٙ ثُبء شخصٛة انشعبٚة الاجحًبعٛة فٙ انًشحهة الاثحذائٛة ثبنغة الأًْٛة، إر  جعُذ اسحشاجٛجٛة يعهى انفصم ف

ٍ انًعهًٍٛ  ِ انجٛئة ٔاٜخشٍٚ. َٔظشًا نهعلاقة انٕذٛقة ثٛ ٍ إدساك قٛى انحعبطف ٔانًسؤٔنٛة ججب جًُكٍّ انطلاة ي

ِ ٔانطلاة فٙ ان فصم، فئٌ دٔس يعهى انفصم ثبنغ الأًْٛة فٙ جعزٚز يجبدا انشعبٚة الاجحًبعٛة. ْذفث ْز

ٖ طلاة انصف  ٗ جحهٛم أذش اسحخذاو يعهًٙ انصفٕف فٙ جًُٛة شخصٛة انشعبٚة الاجحًبعٛة نذ انذساسة إن

ٙ يذسسة ٙ ف ٌ الاثحذائٛة جٕيجبَج ، ٔجحهٛم اسح انخبيس الاثحذائ ٕ َجٕسٛكب شاجٛجٛة يذسسة سًجٛشََٕجك

ٙ يذسسة ٙ ف ٙ جًُٛة شخصٛة انشعبٚة الاجحًبعٛة نذٖ طلاة انصف انخبيس الاثحذائ  يعهًٙ انصفٕف ف

ٌ الاثحذائٛة جٕيجبَج ٕ َجٕسٛكب ِ انذساسة يٍ خلال إجشاء يقبثلات يع يذٚش  .يذسسة سًجٛشََٕجك أجشٚث ْز

نًقبثلات ٔانحٕذٛقانًذسسة ٔيعهًٙ انصفٕف ٔانطلاة. جى جًع انجٛبَبت يٍ خلال انًلاحظة ٔا . 

ٍ ٔقث  ٙ ثبسحخذاو يُٓج دساسة انحبنة، ٔقذ جى إجشاء جحهٛم انجٛبَبت ي ٍ انجحد انُٕع جعُذ ْزِ انذساسة َٕعًب ي

 ٙ ٙ انح ٗ ججًٛع جقشٚش انجحد. ُْبك ذلاذة جذفقبت فٙ أَشطة جحهٛم انجحد انُٕع جحذٚذ انجحد نًحٕس انجحد إن

ٙ جشًم جكرٛف ان ٙ ٔقث ٔاحذ، ٔانح ّ ثبنححققجحذخ ف ٍ جسًٛح ٔ يب ًٚك جٛبَبت ٔعشضٓب ٔاسحخلاص انُحبئج أ . 

ٍ خلال انًُبْج  ٌ شخصٛة انشعبٚة الاجحًبعٛة نذٖ انطلاة ي ٌ يعهًٙ انصفٕف ٚشكهٕ جظٓش َحبئج انذساسة أ

انًُٕرجٛة ٔانحعٕد ٔانحُشئة الاجحًبعٛة ٔانحعزٚز. جشًم اسحشاجٛجٛبت انحعهى انًسحخذية انحذسٚس انًجبشش 

ٍ انجٛئبت الأسشٚة ٔانحعه ٙ ي ٌ انعٕايم انذاعًة ٔانًرجطة جأج ٙ ٔانقبئى عهٗ انًشبسٚع ٔانحكُٕنٕجٛب. إ ى انحعبَٔ

ٙ ٔانرقبفة الإٚجبثٛة ٔقٛى  ٗ ثعضٓب انجعض، سٕاء يٍ خلال انسهٕك انًربن ٙ جؤذش عه ٔانًذسسة ٔانًجحًعٛة انح

ٌ انًحجبدل، ٔجعٕقٓب قهة الاْحًبو ٔانحذسٚت ٔانحأذٛشات  انجٛئٛة انسهجٙانحعبٔ  


